

# Las ayudas del Gobierno en I+D+i caerán otro 15% el próximo año

ABC  
MADRID

Las ayudas de la Secretaría de Estado de Investigación, Desarrollo e Innovación caerán el próximo año otro 15%, según se recoge en el proyecto de Presupuestos Generales del Estado de 2013. Aunque la previsión de gasto del departamento sube un 5,1%, en su mayoría se ebe a la partida de préstamos, que crece un 19,5%.

La propia secretaria de Estado de I+D+i, Carmen Vela, admitió ayer en el Congreso de los Diputados que «no es éste el presupuesto que me hubiera gustado presentar», una expresión que ya empleó también en la presentación de las cuentas de 2012. Vela explicó que este presupuesto «marca la situación económica del país» y, aunque no negó que la reducción de subvenciones es «importante», aseguró que «desde el minuto uno» la Secretaría está trabajando para que se incremente esa cantidad.

En total, el presupuesto de I+D+i para 2013 se eleva a 4.144 millones de euros, 201.631 euros más que en este año, de los que 2.748 millones son para préstamos y 1.396 para subvenciones.

## Créditos sin ejecutar

Históricamente el presupuesto en I+D no se ejecuta en su totalidad, sobre todo la partida de créditos. Por ejemplo, en 2011, de los 3.218 millones se ejecutaron 1.362 millones (42% sin ejecutar) y las primeras estimaciones indican que de los 2.300 millones de este año, alrededor del 50% no se va a adjudicar (hay que esperar al cierre del ejercicio en diciembre).

Según fuentes de la Secretaria de Estado citadas por Efe, en parte esto se debe a que el interés de los créditos es alto, en torno al 6% (como el tipo de la deuda pública). Vela anunció que se ha presentado una disposición adicional al proyecto de presupuestos para que este interés se equipare al Euribor, ahora en un 1%; «con lo que podremos ejecutar mejor».

Para el socialista Miguel Ángel Cortizo, las cuentas de la Secretaría de Estado de I+D+i, «maquillaje» y «burdo engaño» porque «se aumenta la partida que nunca se gasta —créditos— sabiendo que no se va a gastar». En su opinión, consolidan «la mayor agresión» a la investigación. Además, Cortizo mencionó que las cuentas a Carmen Vela «no le gustan lo suficiente para que renuncie».